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Президент французской компании 
Alstom Transport SA Анри Пупар-Лафарж 
приехал в Северную Венецию с миссией 
ознакомить губернатора Санкт-Петербур-
га Георгия Полтавченко с этим чудо-транс-
портом, который производится на его 
предприятии, и подписать меморандум 
о сотрудничестве между правительством 
нашего города, «Трансмашхолдингом» и 
Alstom Transport SA, мировым лидером 

трамвайной индустрии. Что и было сдела-
но на Октябрьском электровагоноремонт-
ном заводе в присутствии журналистов и 
официальных лиц, в числе которых был и 
глава Невского района Сергей Ситдиков.

Анри Пупар-Лафарж показал губернатору 
макет вагона, любопытного своим дизайном: 
для провинции Шампань его выполнили в 
форме бокала. Как именно будут выглядеть 
петербургские аналоги, пока неизвестно.

В рамках сотрудничества предполага-
ется не только обновить транспортный 
парк, но и модернизировать трамвайную 
сеть. Новый транспорт будет потреблять 
значительно меньше энергии и радовать 
жителей своей комфортностью.

В ходе встречи губернатору проде-
монстрировали и последнюю разработку 
российских конструкторов – новый состав, 
изготовленный для Петербургского метро-

политена, оснащенный кондиционерами, 
системами обеззараживания воздуха, 
видеонаблюдения и шумоизоляции. В нем 
есть место для инвалидных и детских ко-
лясок, а в кабине управления сделано все 
для удобства машиниста. В ближайшее 
время новые вагоны пройдут испытание 
в «подземке». 

анна чуруксаеВа,
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транспорт

Прокатимся с настроением!
По Петербургу скоро можно будет передвигаться на низкопольных комфортных скоростных 
трамваях, в которые удобно забираться всем – в том числе и пожилым людям, и инвалидам. 
Возможно, их раскрасят в цвета радуги, а может, даже и в цветочек!

Раскисшая земля, порывы холодного 
ветра не смутили ни первых лиц города Ге-
оргия Полтавченко и Вадима Тюльпанова, 
ни высокого гостя – зампреда российского 
правительства Дмитрия Козака, ни жите-
лей правобережья Невского района, в ко-
тором теперь на один парк стало больше. 
А когда протоиерей Богдан Сойко, настоя-
тель Николо-Богоявленского морского со-
бора, провел освящение памятного знака, 
даже выглянуло неяркое, но долгожданное 
петербургское солнышко. 

Почетный караул под командованием 
генерал-полковника Аркадия Бахина, во-
енный оркестр, вспышки фотокамер… Все 
происходило так празднично, что совер-
шенно не хотелось вспоминать, каким – в 
прямом смысле – болотом была еще не 
так давно территория у новенького Дворца 
водных видов спорта «Невская волна». 

Образование парка в квартале 19 Б  на 
пересечении улиц Джона Рида и Бадае-
ва – давняя, еще 2005 года, инициатива 
депутата Законодательного собрания 
Игоря Высоцкого. С тех пор  над проек-
том парка, над его устройством пора-
ботало немало людей. Здесь появился 

яркий детский городок, высажены новые 
деревья, установлен памятный знак. 
Последнее – особенно важно. Дмитрий 
Козак заявил, что парк наверняка станет 
знаковым местом для жителей города-
героя, а Георгий Полтавченко напомнил 
о Викторе Дудкине – молодом парне, 
который жил по соседству, учился в шко-
ле вот тут, рядышком, и геройски погиб 
на Северном Кавказе, спасая своего 
командира.

«Мы всегда будем помнить» – это  сло-
ва не одного губернатора, они в сердце 
каждого петербуржца. И новый парк – еще 
одно свидетельство, что вспоминаем мы 
о войне и о цене за мир не только по ве-
ликим праздникам.

александр константиноВ,
фото автора

новое место

«Мы всегда будем помнить…»
Парк воинской славы… Его открыли торжественно, в непогожий субботний день 19 ноября. 

Слухи о торможении 

реновации сильно 
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Андрей Ловягин  – 

о жизни в поисках 
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Люди и судьбы: на 
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жилищная сфера

Реновация тормозится?
Именно такие опасения возникли у жителей квар-
талов «Славянка» и «Щемиловка». Этому немало 
способствовали газеты-однодневки, которые распро-
странялись на Левом берегу. В приемную депутата 
Законодательного собрания Андрея Ловягина обрати-
лось несколько крайне обеспокоенных граждан. Так-
же поступали звонки с вопросами и в нашу редакцию.

– мне предложили проголосовать по 
почте, написав заявление в избирательной 
комиссии…

– Это разрешено законом в случае, если вас 
4 декабря не будет в городе и у вас есть этому 
подтверждение (билеты, путевка и т. п.). В иных 
случаях комиссия может отказать вам в этом 
праве. Голосование по почте дает возможность 
петербуржцам, временно живущим в других 
городах, участвовать в выборах кандидатов За-
конодательного собрания Санкт-Петербурга.

– ко мне подошли агитаторы от «справедли-
вой россии» (ср) и, когда я взял их газету, пред-
ложили проголосовать за эту партию, взамен 
пообещав оплатить разговоры с мобильного 
телефона до конца года. что это было?

– Если это так, то это попытка либо прямого 
подкупа избирателя (коим вы являетесь), либо об-
мана. Не редки случаи, когда партии, рассчитывая 
на доверчивость, не выполняют свои обещания, 
даже с агитаторами своими не расплачиваются. А 
прямой подкуп уголовно наказуем, о нем необхо-
димо сообщить в правоохранительные органы.

– как я понял, 4 декабря получу 2 бюлле-
теня, ведь выборы проводятся и в Госдуму, 
и в Законодательное собрание. чем они 
отличаются?

– В обоих бюллетенях по 7 строчек, так как и в 
тех, и в других выборах участвует 7 партий. Но в 
бюллетенях они расположены в разном порядке – 
в соответствии с жеребьевками, проведенными 
ЦИК и Санкт-Петербургским избиркомом.

В бюллетене по выборам депутатов ЗакСа 
будут от 1 до 3 лидеров партийных списков 
и фамилия кандидата в депутаты по вашей 
избирательной территории (в нашем районе 
таких – 5).Таким образом, вы сможете выбрать 
и конкретного депутата от своего округа.

Другой бюллетень – по выборам в Госдуму, в 
нем вы голосуете за предпочитаемую партию 
и ее список.

 
– Прочитал, что в Законодательное соб-

рание партии выдвигали по 56 человек каж-
дая, а депутатов будет 50. Почему?

– Действительно, по новому закону наш город 
разделен на 53 избирательных территории, 
по которым каждая партия может выдвинуть 
по одному кандидату. Кроме того, партии вы-
двигают от 1 до 3 лидеров списка. Количество 
мест в городском парламенте при этом не из-
менилось – 50.

– В прошлый раз в Закс депутаты были вы-
браны не во всех округах, а как будет теперь?

– Да, не каждой территории достался депутат. 
И на этих выборах 8–10 лидеров партийных 
списков получат мандаты, не имея «своих» 
округов. Кроме того, из-за увеличения числа 
избирательных территорий до 53, еще 3 из них 
не будут иметь своего представителя в Законо-
дательном собрании.

– а как определяется, кто из списков 
партий, участвовавших в выборах в Закс, 
станет депутатом?

– Все партии, набравшие больше 7% голо-
сов, получат пропорциональное своей доле 
количество депутатских мандатов. Внутри 
партии депутатские места будут предоставлены 
лидерам списка и кандидатам, набравшим на 
своих территориях больший процент голосов 
по сравнению с соратниками. 

я – избиратель

Вы спрашивали 
перед выборами…

Чем ближе день выборов, тем изобретатель-
нее становятся агитаторы от партий. И тем 
сложнее избирателям разобраться в этом 
«предвыборном театре» и в правилах голосо-
вания. Свидетельства тому – многочисленные 
звонки в редакцию читателей «Славянки 
сегодня». Сегодня мы отвечаем на наиболее 
частые вопросы жителей Невского района, 
возникшие накануне выборов.

«сПб реновация» слухи опровергает и
назначает время для встреч с жителями
Невского района в декабре.

С программой реновации и так все 
непросто – как с любым масштабным 
проектом, так или иначе затрагивающим 
интересы многих лиц. Но если для кого-
то идет речь о деньгах, о комфорте, то 
для других людей новая квартира в обмен 
на комнатушку в коммуналке – буквально 
вопрос выживания. У этих, последних, 
нет и не будет столько денег, чтобы са-
мим улучшить свои жилищные условия, 
какими бы хорошими специалистами 
и добропорядочными гражданами они 
ни были. Квартира в Петербурге для 
многих – просто неподъемное приобре-
тение. И вот эти люди сейчас находятся 
в постоянном страхе. Им посулили 
возможность просто невероятную, 
золотую. И вроде бы господдержка 
у проекта есть, и планы рисуются, и 
даже дизайн домов и квартир в них 
описывается... Но в Москве, говорят, 
программы реновации потихоньку свора-
чиваются, обещанные в сентябре встре-
чи с собственниками так и не состоялись, 
а уже ноябрь, кто-то с «реноваторами» за 
лишние метры торгуется, и, вообще, дви-
жение против реновации поднимается... 
Противники реновации, аргументируя 
свою позицию, подчеркивают: компания 
может обанкротиться – ходят слухи, что 
инвесторы отказываются от участия в 
проекте. Неужели из-за всех этих коле-
баний программу отменят?

По мнению депутата Андрея Ловяги-
на, недоинформированность граждан – 
самый первый повод для паники. Чтобы 
сформулировать свое отношение к ре-
ализации программы реновации, нужно 
знать, как она происходит.

С целью прояснить ситуацию, все 
вопросы граждан были перенаправ-
лены руководству компании «СПб 
Реновация». На них ответила директор 
проектов Анна Кулакова:

«После проведенных в июне публичных 
слушаний и на основании утвержденных 
правительством Санкт-Петербурга в 
июле проектов планировки территорий, 
компания приступила к следующей ста-
дии реализации программы – разработке 
проектной документации. В октябре 
объявлен тендер на выбор проектных 
организаций. По многим территориям 
проектирование уже начато. Для пер-
вой очереди строительства в квартале 
«Славянка» архитектурные компании 

еще выбираются. Каждый дом там будет 
индивидуален, поэтому требуется целых 
четыре фирмы. Проектирование 1-й оче-
реди квартала «Славянка» мы планируем 
завершить в 3–4 квартале 2012 года.

Параллельно компания решает и ос-
тальные важные вопросы, связанные с 
подготовкой проекта к реализации.

В частности, выяснено, что несколько 
лет подряд часть территорий квартала 
использовалась районными властями 
для складирования снега после уборки 
улиц города. В этом году эта практика 
будет прекращена, уже заказано комп-
лексное экологическое обследование, в 

ходе которого во всем квартале проана-
лизируют почву и воздух. Также будет 
определен уровень шума. Все это необ-
ходимо для верного выбора проектных 
решений и организации мероприятий по 
охране окружающей среды.

Сбор этих и других исходных данных 
для проектирования сейчас находится 
в активной фазе. Недавно выполнена 
топосъемка территории для ландшафт-
ного проектирования – отдельной и 
очень ответственной части реализации 
данного проекта, учитывая его масштаб-
ность и расположение меж двух рек.

Сегодня «СПб Реновация» занимает-
ся исследованием прилегающих к квар-
талу территорий. Помимо расположен-
ных непосредственно в нем социальных 
объектов (а это 4 садика и одна школа), 
на прилегающих территориях планиру-
ется построить поликлинику, торговый 
центр, отдельно стоящие паркинги, а 
также церковь. Кстати, церковь в планах 
компании «СПб Реновация» появилась 
именно после публичных слушаний, где 
по данному вопросу высказали пожела-
ния и поддержку жители квартала.

С районными и городскими властями 
и ведомствами прорабатывается вопрос 
проектирования Советского проспекта и 
обеспечения территории достаточным 
количеством видов общественного транс-
порта. Одна из инициатив компании «СПб 
Реновация» предусматривает запуск ли-
нии высокоскоростного трамвая.

По второй территории, расположен-
ной в Невском районе, – Щемиловке – 
выполняются все те же работы (сбор 
исходных данных) для проектирования, 
которое начнется в 2012 году, что соот-
ветствует планам компании. 

По обоим кварталам компания продол-
жает общение с жителями: как в формате 
постоянных встреч в офисе (люди и после 
проведенных слушаний обращаются со 
своими вопросами и предложениями), 
так и на сайте компании, где по Славянке 
и Щемиловке размещен внушительный 
объем материалов в рубрике «Вопросы 
и ответы». В декабре начнутся регуляр-

ные – дважды в месяц – встречи 
компании с жителями двух кварта-
лов на территории самого Невского 
района. «Да, мы обещали начать 
эти встречи осенью, однако воз-
никла проблема. Мы еще в августе 

приступили к поиску помещения для 
встреч. К сожалению, ни у администра-
ции района, ни у муниципальных властей 
не нашлось ничего подходящего, ведь 
у нас были очень высокие требования, 
с точки зрения месторасположения по-
мещения, транспортной доступности и 
доступности для маломобильных групп 
населения. В октябре мы остановились 
на ДК «Троицкий», сейчас подписываем 
договор. В других районах таких проблем 
не возникло, и встречи с гражданами 
начались в сентябре или октябре.

Не знаю, откуда берутся слухи о том, 
что реновация «тормозится». Новое 
правительство Санкт-Петербурга под-
твердило приоритетность и ценность 
программы реновации для города, а 
в Москве глава Минрегионразвития 
Виктор Басаргин выступил в поддерж-
ку реновации в крупных городах». «От 
этого зависит дальнейшее развитие 
мегаполисов, – заявил он в интервью 
«Российской газете». – Только так можно 
обеспечить возрастающую потребность 
в новых стандартах качества жилья». 
Если это не показатель, то отмечу, что 
на сегодня учредители компании вло-
жили в проект уже более 1 миллиарда 
рублей».

Итак, компания слухи опровергает и 
назначает время для встреч с жителями 
в Невском районе в декабре. Ждать 
недолго, проверить – просто: прийти 
и уже лично задать все вопросы, без 
«глухого телефона».

Как считает Андрей Ловягин, пока 
речь идет только о проектах и планах на 
бумаге, нельзя сказать, что реновация 
себя не оправдывает. «Как депутат За-
конодательного собрания, я пристально 
наблюдаю за соблюдением закона горо-
да «О развитии застроенных территорий» 
и прав наших граждан. Если у вас есть 
информация о нарушениях – сообщите о 
них: звоните по тел. 362-14-65, приходи-
те в приемную по адресу: пр. Обуховской 
Обороны, д. 251 во вторник или пятницу 
с 14.00 до 18.00. При этом прошу вас 
оперировать не слухами, а конкретными 
фактами. Это городская программа, ее 
разрабатывали с целью улучшить жи-
лищные условия граждан, и мы надеемся 
реализовать ее без подвохов».

анна чуруксаеВа
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Оплата публикации была произведена за счет средств избирательного фонда избирательного объединения Санкт-Петербургское региональное отделение Всероссийской политической партии «еДиная россия».

Дорогие друзья, соседи, 
жители Рыбацкого, Обухово, 
Троицкого поля и Белевского поля!
4 декабря – выборы депутатов Законодательного Собрания Санкт-Петербурга.

7.

ИзбИрательный бюллетень 
для голосования по единому избирательному округу (часть территории № 35) 

на выборах депутатов законодательного Собрания Санкт-Петербурга пятого созыва 
4 декабря 2011 года.  

1.

2.
3.
4.
5.
6.

√ Вы хотите, чтобы школы нашего округа продолжали лидировать по качеству 
обучения наших детей и внуков и оснащенности современной техникой?

√ Вы хотите ощущать реальную социальную поддержку, продолжение и развитие 
культурных программ?

√ Вы хотите, чтобы в округе не уничтожались памятники истории и культуры?
√ Вы хотите, чтобы наш район получал дополнительные средства на благоустройство, 

развитие транспортных систем и дорожного хозяйства?
√ Вы хотите, чтобы у вас был достойный и честный депутат, реально работающий 

для всех жителей округа?

Один округ – один депутат!
Голосуйте за Андрея Ловягина!

Под этим обращением подписалось уже более 600 жителей Рыбацкого, Обухово, Троицкого поля и Белевского поля. 

Принятая система голосования 
предусматривает конкуренцию не 
только между партиями, но и между 
кандидатами, состоящими в одной 
партии, но, тем не менее, конкури-
рующими.

Вас обманывают, обещая избрать 
двух и более депутатов в одном округе. 
Шансов на это практически нет.

Уже в предыдущем созыве только в 
Невском районе в 2 округах из 5 не было 
своего депутата. А в городе таких округов 
было более 10.

В предстоящих выборах участвует 
больше партий, и количество округов без 
своего депутата может возрасти.

Мы призываем вас не повторять 
ошибку прошлых лет – не отсижи-

ваться дома 4 декабря. Приходите на 
выборы – поддержите работу нашего 
депутата Андрея Ловягина!

общегородская часть списка

ПОЛТАВЧЕНКО Георгий Сергеевич
ТюЛьПАНОВ Вадим Альбертович
МЕЛьНИКОВА Анастасия Рюриковна

санкт-Петербургское региональное отделение Партии «еДиная россия»

территориальная часть списка

лоВяГин андрей евгеньевич
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наш гость

о ГлаВном
Мое детство и вся жизнь под-

тверждает, что главное – только 
любовь. У нас в семье было 
пятеро детей, мама не успе-
вала со всеми нами возиться, 
но ее поцелуй перед сном я не 
забуду никогда. Я росла очень 
своенравной, не очень литов-
ской девочкой – не слушалась. 
Тогда мама говорила спокойно: 
«Ну, хорошо, Регина, поступай, 
как знаешь», но на ночь глядя 
она не приходила меня цело-
вать… И на следующий день я 
была готова сделать для нее 
все-все! Вообще, мои родите-
ли были удивительно умные, 
мудрые люди. У нас проходили 
семейные советы, с нами счи-
тались, как со взрослыми, нас 
выслушивали. Потом, когда я 
жила у тетушек с бабушкой в их 
старинном деревенском доме с 
двенадцатью комнатами, во вре-
мя вечерних молитв все своими 
словами благодарили Боженьку 
за прожитый хороший день. Эти 
удивительные женщины своим 
трудом, своим примером вели 
за собой... Когда потом в России 
мне было трудно, меня спасало 
это огромное тепло любви. 

Много лет назад я сильно за-
болела. Чтобы выжить и не сойти 
с ума, я стала писать, писать, 
писать. Вернулась в детство, 
к своим корням, и за 10 дней 
написала 300 страниц! Это исто-
рия моей семьи, моих тетушек, 
братьев, сестер, моего детства, 

история любви. Когда ты на гра-
ни жизни и смерти, все видится 
по-другому. Все ценности ста-
новятся настоящими. Какие там 
амбиции, какие обиды!.. А потом 
я бросила писать. Лишь несколь-
ко лет назад перечитала – по-
казалось забавным. Сначала я 
подумала, что все это слишком 
личное, чтобы показывать кому-
то. Но прочитала одной подру-
ге, другой – они сказали, что 
очень интересно. Назвала я это 
условно: «Как я стала русской 
актрисой». Недавно я к этому 
материалу вернулась: сначала 
хотела издать книгу, а потом 
решила попробовать поставить 
моноспектакль. И более года 
назад активно за это взялась. 
Вместе с подругой – она ре-
жиссурой занимается. Хотела к 
своему юбилею выпустить пре-
мьеру. Это спектакль о любви, 
от которой у людей вырастают 
крылья. Там столько смешного 
и нелепого, забавного, прелес-
тного! Столько всяких сказаний 
и сказок, которые мне рассказы-
вали бабушка, тетушки, Адомас, 
который пас коней (я любила 
ночами у костра слушать его 
байки и легенды). 

Но год назад умерла мама. 
Я не думала, что у нас такая 
тесная связь… Когда ее не ста-
ло, я почувствовала, что словно 
невидимая воздушная подушка, 
которая была подо мной, вдруг 
сдулась, и я грохнулась всем 
весом своего тела на землю. Я 

по сей день по ночам вспоми-
наю ее, плачу. И теперь, когда 
приближаюсь к материалу для 
спектакля, меня начинают ду-
шить слезы, я не могу ничего… 
Наверное, должно пройти время. 
Очень хочу к этому вернуться, 
дописать, сыграть.

об эксПериментах
Мне интересно безумно все – 

от драматических до глубоко 
трагедийных ролей. Кто-то хотел 
играть тургеневских девушек или 
шекспировских, а я – не только 
их, но и гоголевскую Коробочку, 
и Гадюку Алексея Толстого! И 
коровой была, и свиньей-копил-
кой, главное – чтобы необычное, 
с хулиганством, с вывертом! 
Хотя я и Аленушек играла, и 
«снегурила» двадцать с лишним 
лет. Совершенно отрицательных 
персонажей мне, слава Богу, 
не доставалось, а в не очень 
приятных я старалась найти 
что-то хорошее. Не бывает же с 
рождения плохих людей, просто 
случается что-то, переклинива-
ет, ломается… 

А теперь мне хочется сыг-
рать высокую трагедию. Стать 
Антигоной, Медеей… Я всегда 
думала, что трагедия – это гром-
ко, страстно! А после болезни, 
после того как одной ногой 
побывала Там, я почувствовала, 
что трагедия – это очень тихо, 
еле слышно, но так мощно, что 
застывает кровь в жилах, это на 
самых кончиках пальцев, от при-

косновения которых ты можешь 
просто больше не встать…

о Детских сПектаклях
Актер жив, только пока в нем 

живет его солнечный зайчик, 
пока он все еще помнит, как 
это – быть ребенком. Когда мы 
счастливы, мы очень похожи на 
детей. Нам хочется, чтобы рядом 
кто-то был, обнял, похвалил… 
Поэтому так замечательно и сов-
сем не скучно играть для детей, 
они если включаются в детство, 
то, безусловно, до конца. Но 
если ты их не завоевал, то они 
начнут играть свой спектакль – 
тогда ты им будешь совсем не 
нужен. Я играю в трех детских 
постановках – «Подменыш», 
«Корова Му» и «Сказки Андер-
сена». После них столько деток 
появилось – поклонников!

о жиЗни на ДВух яЗыках
В своей сельской литовской 

школе я лучше всех говорила по-
русски, и когда приехала в Рос-
сию, долго удивлялась, почему 
меня никто не понимает. Вроде 
бы научилась говорить – это не 
так трудно, как думать на другом 
языке и, главное, чувствовать. 

Это может или произойти, или 
нет. Со мной, к счастью, про-
изошло. Но все равно иногда я 
чувствую по-литовски, а иногда – 
по-русски. Помню, когда начала 
жить в России, не могла понять 
русских женщин, своих героинь. 
Читала пьесу и возмущалась: что 
это такое, он ее бьет, а она все 
равно любит! Я говорила текст, 
но в глазах… Сейчас я уже могу 
это понять. Но только на сцене. В 
жизни никогда ничего подобного 
не приму. Как я никогда не сми-
рюсь с грязью у нас в подъездах. 
Я по сей день убираю всю лест-
ничную площадку – и призываю 
всех к этому! А ведь живу в Пе-
тербурге уже 30 лет!  И обожаю 
этот город, благодарю Бога, что 
он привел меня сюда!

P.S. Празднование своего 
юбилея актриса устроила не для 
того, чтобы подводить какие-то 
итоги, а чтобы люди встрети-
лись, и было им хорошо. Так и 
было! Ведь даже когда просто 
говоришь «Ля-лей-ки-те», пред-
ставляешь себе солнечного 
зайчика.

Подготовила 
анна чуруксаеВа

Выставка «Как делается кино» 
расположилась в первом лен-
фильмовском павильоне, где 
раньше был ресторан «Аквариум». 
Посетить ее можно бесплатно. 
Зампредседателя Комитета по 
культуре Александр Платунов 
приглашает всех петербуржцев 
непременно это сделать – где, как 
не здесь, прочувствовать особен-
ную атмосферу города?

Пока руководство киностудии 
пытается найти выгодные конт-
ракты и решить проблему проката 
картин, режиссеры пекутся о со-
здании полноценного Музея кино и 
о подрастающей смене. Часть вы-
ставки занимают работы студентов 
факультета искусств СПбГУ – по 
оценкам ленфильмовских мэтров, 
вполне достойные занять место в 
какой-нибудь картинной галерее.

Все, кто пришел на открытие вы-
ставки 14 ноября и в последующие 
дни, конечно, стремились увидеть 
главный экспонат, который анон-
сировался, – платье Элизабет Тей-
лор; в нем она снималась в «Синей 
птице». Организаторы укрыли его 
за толстым стеклом. Но еще боль-
ше влечет посетителей «комнатка 
Шерлока». Тот самый стол с про-
бирками, боксерские перчатки, 

пиджак... Скрипка, трубка и даже 
вязаная салфеточка на кресле. 
Безумно не хватает присутствия 
самого Ливанова, который сде-
лал Холмса кем-то большим, чем 
просто сыщик. И хотя любопытно в 
первом павильоне решительно все 

– и монтажный столик, и кабинет 
редактора, и гримерка, – именно 
здесь даже деловые журналис-
ты как-то «растаяли» и начали 
фотографировать – для себя, на 
телефон.

александр константиноВ

Лялейките – солнечный зайчик
С актрисой театра-фестиваля «Балтийский дом», заслуженной 
артисткой России Региной Лялейките мы встретились в самом 
атмосферном из возможных мест – в ее гримерке. Здесь еще чувст-
вуется аромат цветов, оставшихся с юбилея. Рассказывая, она 
старается проникнуть в слушателя словами, взглядом, жестами. И 
знаю, будет пытаться до тех пор, пока не увидит понимания, откли-
ка, ответа. Это идеальное качество для учителя, и Регина Лялейките 
действительно преподает. Ее воспоминания достойны книги…

выставКа

У Шерлока в гостях
«Золушка», «Гамлет», «Человек-амфибия» 
и еще примерно полторы тысячи фильмов 
было снято на старейшей киностудии России – 
«Ленфильма». До конца декабря здесь развер-
нулась выставка, на которой  можно увидеть и 
автомобиль, на котором императорская фами-
лия ездила в кино, и скрипку любимого всеми 
Шерлока Холмса в исполнении Василия Лива-
нова, и многие другие раритеты.
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ПоД крышей Дома
Его дом – это родите-

ли, жена Анна, два сына, 
двухлетняя внучка Даша 
и... Перец. Так зовут вось-
милетнего песика породы 
чихуахуа. Он первый встре-
чает Андрея Евгеньевича у 
порога.

Старший сын Иннокентий 
прочно выбрал медици-
ну – занимается фармацев-
тикой. А вот шестиклассник 
Андрей-младший еще не 
определился, чем будет 
заниматься в жизни. Он, по 
словам отца, умный, тонкий, 
такая «вещь в себе». Будет 
искать себя – это есть в ха-
рактере, передалось от обо-
их родителей. Вот и жена 
Анна тоже такая – ищущая.

«Мы познакомились, когда 
организовывали Пасхаль-
ный фестиваль. Она искрен-
няя. Очень чистый человек... 
В свое время именно она 
спасла меня от «профес-
сионального выгорания». 
Сейчас Анна ждет ребенка. 
«В феврале начнется новый 
цикл жизни, – улыбается 
Андрей Евгеньевич и рас-
сказывает, как мог часами 
стоять у кроватки сына. – Он 
еще головку не держал, 
смотрел своими глазенка-
ми, как какой-то иноплане-
тянин, и мне казалось, что 
он все-все понимает...».

Ловягин считает, что быть 
старшим братом – очень 
полезный опыт. «В семь лет 
приезжаю из пионерского 
лагеря, а дома подарочек – 
сестра Саша... Пришлось 
жить по-новому. Не сразу, 
но повзрослеть. Привыкнуть 

отвечать за кого-то. По-хо-
рошему, этому нужно учить-
ся всю жизнь. Всегда ведь 
как-то себя оправдываем, 
все у нас виноваты – власть, 
правительство, близкие, 
дальние... Кроме нас самих. 
И это – главный тормоз в 
развитии...».

сколько В жиЗни 
интересноГо!

Детство, пришедшееся 
на шестидесятые, у него 
было насыщенное. Москов-
ский проспект, двухкомнат-
ная квартира в «сталинке». 
Папа – профес-
сор, мама – кан-
дидат наук, ба-
бушка – полков-
ник, обществен-
ница.

В семье ленин-
градских врачей, 
н а  у д и в л е н и е , 
никто не наста-
ивал, чтобы Андрей тоже 
выбрал науку или медици-
ну. Это потом сделал его 
сын, Иннокентий, который 
п о с л е  в о с ь м о г о  к л а с с а 
подал заявление в мед-
колледж, отучился и там, 
и в мединституте, прошел 
интернатуру...  А тогда у 
Андрея, кроме учебы, было 
два серьезных дела: спорт 
и музыка. Каждое – труд, 
каждое приносило успехи. 
Городской конкурс пиа-
нистов, соревнования по 
водному поло (становились 
серебряными призерами  
чемпионата Советского 
Союза среди юношей!). 
«Самое яркое событие в 
жизни! И повлияло отри-
цательно... Победы иногда 
ведут к ослаблению спо-
собностей, к зазнайству. 
Мне потом пришлось из-
живать в себе самомнение, 
что я такой крутой, могу так 
много...».

Потом спортивный парень 
поступил в Ленинградский 
политех, и события завер-
телись с бешеной скоро-
стью. Походы, бег на лыжах, 
увлечение фантастикой и 
вдруг его неожиданно… 
увлекла наука.  Ловягин 
смеется: «Наверняка сказа-

лись диссертации, которые 
я помогал печатать роди-
телям».

По ДороГе Перемен
На старших курсах спо-

собного студента, окончив-
шего школу с английским 
уклоном, вербовали в КГБ. 
«Вызвали к себе, предла-
гали... Я отказался. Как-то 
интуитивно понял, что все 
не так просто. Я тогда уже 
прочитал «Один день Ивана 
Денисовича», но не пред-
ставлял себе масштабы 
происходящего...».

Однако на первой своей 
работе – в вычислительном 
центре Госбанка – вступил в 
партию. К технике у Андрея 
Евгеньевича любовь давняя. 
Для него это инструмен-
тарий, необходимый для 
жизни в современном об-
ществе. А партийный опыт, 
помноженный на техничес-
кие знания об управлении 
системами, – большое дело. 

Судите сами: когда Ловя-
гину было 25 лет, под его 
управлением находилось 
пятьдесят человек, он пред-
ставлял их интересы перед 
руководством. Это сильно!

После этого пригласили 
в райком партии. Это был 
уже другой уровень работы 
и жизненный опыт.

А  п е р е с т р о й к а  л и ч н о 
для Ловягина началась в 
1989 году, когда ему пред-
ложили создать и возглавить 
первый коммерческий же-
лезнодорожный банк. «Вся 
жизнь была в этом банке, все 

24 часа в сут-
ки...» – вспоми-
нает он. Справи-
лись! «Балтийс-
кий банк» заво-
евал уважение 
и стал одним 
из пятидесяти 
крупнейших в 
стране.

В Поисках себя
Разобраться в себе Анд-

рею Ловягину отчасти по-
могли путешествия, ведь, 
наблюдая за другой куль-
турой, невольно делаешь 
выводы о том, насколько 
применимы чужие тради-
ции лично в твоей жизни. 
«Самый увлекательный по-
иск – поиск себя. В Индии 

на склоне лет мужчина скла-
дывает с себя обязанности 
главы семьи и, одевшись 
просто, живет при храме 
на милостыню. Ему ничего 
не нужно, он изучает себя, 
совершенствуется духовно. 
В России это не принято, 
хотя ищущих познания и со-
вершенства людей тысячи. 
Я же увидел замену такому 
образу жизни в обществен-
ной деятельности». И он 
не лукавит. Для него это 
действительно важно. От 
депутатской работы лично 
ему нет какой-то особой 
выгоды. Бывает, что бизнес-
мены идут во власть, чтобы 
лоббировать интересы сво-
ей фирмы, но у Ловягина нет 
бизнеса. Среди тех, кто бал-
лотируется в депутаты, есть 
и те, кто хочет обогатиться, 
– но в законодательной 
власти от денег ты так же 
далеко, как зритель от гоно-
раров исполнителей.

По утрам у Андрея Евгень-
евича обязательный час – на 
йогу. Это дает такой оглу-
шительный заряд бодрости, 
что никто и не верит, что ему 
56 лет. Говорит об этом лишь 
паспорт и живое «доказа-
тельство» – обаятельная 
двухлетняя внучка Даша.

Подготовила 
анна чуруксаеВа

Андрей Ловягин – о жизни 
в поисках счастья
Спортсмен, музыкант, парторг, программист, депутат; любитель фантастики, йоги и дайвинга, пу-
тешественник, философ... Что-то ушло в прошлое – как игра на гитаре и чтение Стругацких, что-то 
– как умение управлять и в кризис, и в штиль – останется навсегда. И это все о нем – о депутате 
Законодательного собрания Андрее Ловягине.

Оплата публикации была произведена за счет средств избирательного фонда избирательного объединения Санкт-Петербургское региональное отделение Всероссийской политической партии «еДиная россия».

«самый увлекательный поиск – поиск 
себя как личности. в индии на склоне 
лет мужчина складывает с себя обя-
занности главы семьи и живет при 
храме – занимается познанием самого 
себя. я же нахожу аналогичный опыт в 
общественной работе».

√
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избирательная территория

люди и судьбы

Они жили в деревянном доме на 
Обуховской ветке (там, где сейчас  
Запорожская улица). Мама до вой-
ны не работала – занималась хо-
зяйством. Инна родилась 21 июня 
1931 года, то есть война началась 
на следующий день после того, как 
отпраздновали ее десятилетие. 
Гости еще не успели разойтись... 
За отцом, бывшим пожарным и на 
тот момент фотокорреспондентом 
газеты «Ленинское слово», утром 
пришел милиционер. Военных 
корреспондентов отправляли на 
фронт в первых рядах. Николай 
Петрович Черников умер в 1942-м. 
Не от ран, не от голода – от дизен-

терии, которая косила людей не 
хуже снарядов. Лежал в госпитале 
у Смольного, жена Мария Иванов-
на ходила к нему пешком через 
весь город, носила кору дуба, 
разные травки, но они не спасли. 
А в военкомате про него написали 
«пропал без вести» и похоронили 
в общей могиле на Пискаревском 
кладбище...

Блокаду Инна, ее мама и брат пе-
режили благодаря удаче и старым 
запасам. Мария Ивановна была 
хорошей хозяйкой и твердила, что 
в доме всегда должны быть мыло, 
спички, соль... К тому же рядом с их 
домом располагалась полевая кухня 

для высших чинов, откуда нередко 
приходили за кастрюльками, и воз-
вращали посуду не пустой, а с пох-
лебкой. Еще приносили полотенца 
и поварские куртки постирать. Бе-
лые вафельные полотенца чернели 
от грязи, Инна скребла их щеткой с 
утра и до вечера и присматривала 
за трехлетним братом. Мать в то 
время уже работала на южной во-
допроводной станции. От работы 
дали комнату, ведь их старый дом 
подлежал сносу. На новом 
месте тоже нашлась 
работа для 
д е в о ч к и . 
С о л д а т ы , 
у х о д и в ш и е 
на передовую, 
просили пости-
рать портянки, 
помыть котелки. 
А вечерами прихо-
дили с передовой. 
Бывало, просили 
хозяйку помянуть по-
православному погиб-
ших за Родину.

В р е м я  о б я з ы в а -
ло – иногда Инна бегала 
тушить «зажигалки», и в 
12 лет ее и еще одну девоч-
ку наградили медалями «За обо-
рону Ленинграда». В конце войны 
медаль велели надевать в школу, 
но Инна стеснялась и носила ее с 
собой в портфеле. Еще Инна Нико-
лаевна вспоминает, как, несмотря 
на запрет родителей, бегали 

во время войны 
на Успенское 

кладбище, там 
ложились на 

спину меж-
д у  м о г и л 

и  с м о т -
рели, как 

над ними летали, 
светясь в темноте, трас-

сирующие пули. В День Победы 
все плакали. Узнав новости, тотчас 
побежали в магазин – за рябиной 
на коньяке и печенью трески в то-
мате, на улицу вынесли столы...

Успенскую церковь разрушили 
в конце пятидесятых, оставался 
лишь один деревянный дом, уце-
левший в войну, но и он со време-

нем уступил место новостройкам. 
После окончания школы и седьмо-
го ремесленного училища Инна 
Николаевна устроилась работать 
на завод «Большевик». Там хорошо 
заботились о своих – выделили 
комнату, давали продуктовые 
наборы. Работали, конечно, очень 
много (суббота тогда еще не 
считалась выходным днем), но 
вечерами... Вечерами чистили 
зубным порошком единственную 
пару обуви – парусиновые туфли, 
наскоро стирали единственную 
же юбку, сушили ее на ветру, 
гладили – и бежали на танцы! Так 
начиналась мирная послевоенная 
жизнь...

анна чуруксаеВа

О чем говорят пожелтевшие снимки
На фото 1938 года прихожане спешат к Успенской церкви. Инне здесь семь лет. В этот 
день крестили ее маленького брата, а фотографировал отец – Николай Черников. 
Одни воспоминания вызывают к жизни другие. От давно снесенной церкви на Троиц-
ком поле протягивается ниточка к истории целой семьи...

В новенькой операционной Свет-
лана Прокофьева, акушер-гинеколог, 
врач высшей категории, вспоминает, 
какая это была трагедия, когда закры-
ли «больницу «Большевика»», как еще 
иначе называли медсанчасть № 144. 
Светлана Владимировна пришла туда 
в 1987 году, а в 1997 уже возглавила 
гинекологическое отделение и до сих 
пор считает, что лучшего учреждения 
не было в районе: «То, о чем сейчас 
говорит президент, – инновация, 
модернизация – все это мы уже тогда 
внедряли. Прекрасный стационар, 
поликлинический комплекс, палаты 
размером 25–30 кв. м на человека, 
удобные посты, шесть операцион-
ных, новейшее оборудование. Уже с 
1995 года мы проводили эндовиде-
охирургические (лапароскопичес-
кие) операции. Братья Ботвинники с 
завода «Большевик» изготавливали 
для нас уникальные хирургические 
инструменты, не уступающие запад-
ным аналогам. Наша больница была 
базой двух кафедр акушерства и ги-
некологии. Тесно работали с кафедрой 
хирургии, возглавляемой главным 
хирургом города... Благодаря такому 
сотрудничеству разработали курс 

лечения бесплодия с применением 
лазеротерапии, что позволило поя-
виться на свет 150 малышам, а ведь 
их мамам уже поставили страшный 
диагноз – «бесплодие»!».

Все эти наработки, весь этот ко-
лоссальный опыт никуда не пропал. 
Долгое время от Колпино до Литей-
ного моста женщинам некуда было 
обратиться со своими проблемами, но 
теперь в медцентре «МедЭкспертПи-

тер» пациентам предлагают лечение 
как по традиционным, так и по новей-
шим методикам.

Врач высшей категории Андрей Ан-
тонов считает, что для гармонизации 
организма при лечении бесплодия 
и многих-многих других гинеколо-
гических заболеваний непременно 
нужен индивидуальный подбор тера-
певтических воздействий. Кому-то 
показана гирудотерапия, кому-то – 

минералотерапия (в особенности, 
эффективно действует сердолик, 
о свойствах которого известно с 
древности), кому-то – фитотерапия, 
кому-то необходимо воздействие 
на активные точки организма, чтобы 
пробудить его внутренние резервы. 
«В Москве, например, сегодня нет ни 
одного медицинского центра, где бы 
использовали только медикаментоз-
ное лечение, – говорит он. – Нужно 
совмещать методики, это обеспечи-
вает индивидуальный подход, дает 
больший эффект».

Здесь не торопятся принимать ре-
шение о хирургическом вмешатель-
стве, но даже если и так, то врачи 
ориентированы на органосохраня-
ющие операции. В этом помогает 
грамотная диагностика, залог ко-
торой – высокий профессионализм 
специалистов и использование 
современного оборудования. Как 
говорит врач-гинеколог высшей ка-
тегории Людмила Пастухова, к сожа-
лению, сегодня в центральной части 
России (особенно в таких крупных 
мегаполисах, как Санкт-Петербург) 
женщина рожает всего один-два 
раза за свою жизнь, и важно все пре-

дусмотреть, чтобы ребенок родился 
здоровым. В центре проводятся 
генодиагностика, обследования на 
инфекции, передающиеся половым 
путем, включая вирусы, с наличием 
которых связаны такие заболевания, 
как бесплодие, воспалительные 
заболевания органов малого таза, 
рак шейки матки. Они длительное 
время могут протекать незаметно, 
а при беременности представляют 
реальную опасность как для матери, 
так и для плода.

Одно из важных направлений ра-
боты – сохранение и поддержание 
качества жизни женщин в переходный 
– климактерический период. В центре 
консультируют два врача-репро-
дуктолога, специализирующиеся на 
лечении бесплодия. Кроме того, на 
Караваевской, д. 26 проводят плас-
тические операции... Приходите со 
своими проблемами, а подбор их 
решения предоставьте опытной ко-
манде. Теперь она в Невском районе 
снова есть!

специализация медцентра: ги-
некология и лечение боли.

контактные тел.: 700-88-01, 
909-10-40, 917-10-70.

Инна Николаевна с дочерью Тамарой

Николай Петрович Черников

1938 год. Успенская церковь

Мария Ивановна Черникова

на здоровье

Ваши врачи возвращаются
Команда гинекологов из медсанчасти № 144, которые 20 лет работали в Невском районе, вернулась к своим 
пациентам. В особенности повезло жителям Рыбацкого, ведь хорошо знакомые врачи-профессионалы будут 
вести прием пациентов именно здесь, на Караваевской ул., д. 26.
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Пытаясь решить проблемы, 
возникающие зимой, чинов-
ники подчас принимают не 
самые обдуманные решения. 
случилось так и в этот раз: по 
решению кГа, уже оборудовано 
место для складирования снега 
в районе развилки дороги при 
въезде в рыбацкое и обухово. 
При этом не учтено множество 
нюансов, затрагивающих пра-
ва владельцев гаражей, распо-
ложенных в том районе. чтобы 
решить эту проблему, депутат 
Законодательного собрания 
андрей ловягин направил офи-
циальный запрос губернатору 
санкт-Петербурга Георгию 
Полтавченко. Знакомим наших 
читателей с этим документом.

«Уважаемый Георгий Сергеевич!
В Невском районе, по решению 

КГА города, принято решение 
и уже оборудовано место для 
предстоящего складирования 
снега в районе развилки дороги 
в промышленные зоны «Рыбац-
кое» и «Обухово». Данная дорога 
протяженностью около 1,5 км на-
ходится в районе съезда с моста 
над железнодорожными путями 
Октябрьской железной дороги 
возле ст. метро «Обухово». В этом 
году дорога была практически 
заново построена и асфальтиро-
вана исключительно за счет сил и 
средств владельцев 5122 гаражей 
гаражных стоянок ПО-24, ПО-25 и 
ПО-26 Невской районной органи-
зации Всероссийского общества 
автомобилистов (ВОА). При этом 
не было израсходовано и не ис-
прашивалось в порядке помощи ни 
одной копейки бюджетных денег.

 В случае, если произойдет 
складирование снега в данном 
месте, и учитывая, что участок 
имеет форму котлована, неизбеж-
ны следующие последствия:

1. Дорога будет приведена в 
негодность и разрушена больше-
грузными автомобилями. 

2. Движение по дороге для 
легкового транспорта, владельцы 
которого ее оборудовали, будет 
парализовано с первого снега и 
минимум до середины лета, чем 
будут нарушены права владельцев 
автотранспорта.

3. Талыми водами будут за-
топлены не только 5122 гаража, 
но и шахта метрополитена, что 
неминуемо повлечет катастрофи-
ческие последствия.

4. При таянии снега будет раз-
мыта насыпь и затоплена часть 
железной дороги Москва – Санкт-
Петербург, находящейся в непос-
редственной близости от предпо-
лагаемого места складирования.

5. В связи с особенностями 
расположения снегосборника, 
к нему практически исключен 
нормальный подъезд со стороны 
Невского и Фрунзенского рай-
онов. Кроме того, складирование 
здесь снега неминуемо вызовет 
огромные автомобильные пробки 
на прилегающих улицах.

6. Данное решение вызывает 
непонимание и напряженность 
среди владельцев гаражей.

Прошу вас разобраться в со-
здавшейся ситуации и предотвра-
тить функционирование указанно-
го снегосборника. 

с уважением, депутат 
а. е. лоВяГин»

официально

А как же 
наши гаражи?!

В третьем ежегодном конкурсе было 
пять номинаций («Человек в меняющемся 

мире», «Власть и общество», «Патрио-
тизм», «Дебют» и «Лучшая фоторабота»), 
заявок – пятьдесят пять. А лауреатов и 
номинантов – чуть более десятка. Побе-
дителями конкурса стали Татьяна Позд-
някова (газета «Мой район»), Георгий 
Манкуни (газета «Отрадное вчера, сего-
дня, завтра»), Константин Осипов (газета 
«Спорт день за днем»), Вячеслав Бухарев 
(газета «Пенальти»). В числе номинан-
тов – корреспондент «Славянки сегодня» 
Анна Чуруксаева.

Жюри отбирало работы строго, но вни-
мательно, и даже предложило ввести еще 
одну награду: за лучшую читательскую 
идею, развитую в материале журналиста. 
Ведь именно ради вас, читатели, и рабо-
таем!

Подарки номинантам и премии победи-
телям вручали соорганизаторы конкурса: 
компания «ТТК–Северо-Запад», Октябрьская 
железная дорога, НПФ «Благосостояние» и 
«Орими Трейд». Благодаря таким вот конкур-
сам, собравшим в одном месте столько лю-
дей, болеющих за живое, человеческое, доб-
рое, понимаешь, что профессия журналиста 
еще не дискредитирована окончательно.

нина ГриГорьеВа

КонКурс

Старая добрая журналистика
Помните, когда-то в прессе можно было прочитать не только публикации о 
«скандалах-интригах-расследованиях» и гламурной жизни, а просто – о лю-
дях? Газету разворачивали и с удивлением и гордостью узнавали в героях – 
исключительных, настоящих – своих соседей, людей из района. И конкурс 
Союза журналистов Санкт-Петербурга и Ленинградской области «Люди и 
судьбы» – возвращение к тем добрым временам.

Члены жюри Людмила Фомичева и Валентин 
Сидорин поздравляют лауреата в номина-
ции «Патриотизм» Константина Осипова.

Наш корреспондент Анна Чуруксаева – 
в числе номинантов!

«Озабоченный» преступник поджидает 
девочек в парадных домов в дневное и 
вечернее время. Поэтому, уважаемые 
взрослые, пока его не поймали, встречайте 
и провожайте детей с учебы и прогулок. 
Будьте бдительны и предусмотрительны!

Приметы преступника: 18-20 лет, рост 
около 175 см, «азиатской» внешности, 
лицо круглое, волосы темные вьющиеся. 

Владеет русским языком, говорит с ак-
центом. Может быть одет в куртку темного 
цвета.

Если вам встретится мужчина с такими 
приметами, сообщайте об этом в дежур-
ную часть УМВД или ближайший отдел 
полиции.

тел. дежурной части умВД рФ 
по невскому району: 368-50-02

За 10 месяцев 2011 года на дорогах 
невского района в зоне пешеходных 
переходов произошло 115 дорожно-
транспортных происшествий, в кото-
рых погибло 8 и ранено 109 человек. 
В 87 случаях вина лежит на водителях 
машин.

Чтобы таких ситуаций было меньше, с 16 
по 28 ноября ГИБДД проводит профилакти-

ческую операцию «Пешеходный переход». 
В этот период инспекторы уделяют особое 
внимание нерегулируемым пешеходным 
переходам вблизи детских дошкольных 
и общеобразовательных учреждений, из-
бирательных комиссий и помещений для 
голосования.

Группа пропаганды оГибДД умВД 
рФ по невскому району

полиция информирует

Берегите деток!
На территории Невского и Фрунзенского районов зафикси-
рованы случаи нападения мужчины на несовершеннолетних 
девочек. В связи с этим УМВД РФ по Невскому району при-
зывают жителей быть особо внимательными и не оставлять 
детей без присмотра.

на дорогаХ

Инспекторы – за безопасность

В рыбацком прошел международный фольклор-
ный фестиваль, и в качестве одной из площадок 
его организаторы, комитет по культуре и творчес-
кое объединение «интер аспект», выбрали школу 
№ 571 с углубленным изучением английского 
языка. кстати, уже в третий раз! и, конечно, это 
не случайность, ведь в 571-й проводится экспе-
римент по формированию толерантности.

В этом году на фестиваль приезжали французы 
из Парижа и наши соотечественники из Краснода-
ра. Одним из условий фестиваля было вовлечение 
зрителей в процесс. Особо увлек всех ансамбль 
«Горлинка» с хутора Белый, познакомив гостей 
фестиваля со свадебными обрядами. Всем пон-
равилась старинная забава: на пол крест-накрест 
кладутся два длинных предмета (грабли, кочерга, 
ухват, жерди), под все ускоряющееся пение хора 
нужно прыгать по образовавшимся квадратам – и ни 
за что не наступать на перекрестье! А парижане из 
фолк-группы «La Bourree Montagnarde» (она создана 
в начале XX века!) крутили в танце двух учениц. Де-
вушки буквально летали параллельно сцене!

Стучали сапожки из белой кожи и белые башмаки, 
взлетали девичьи голоса и протяжно пела шарманка. 
И так хотелось продлить все это, не отпускать...

светлана хаматоВа

И пела шарманка…
традиции

чем становится холоднее, 
тем горячее сердца, особенно 
у петербуржцев! Городская 
ассоциация общественных 
организаций родителей детей-
инвалидов «ГаоорДи» ждет 
волонтеров. нужны ваши руки, 
ваше время, ваши таланты!

27-28 ноября – праздник «Мы 
рисуем все семьей» в КЦ «Троиц-
кий». Приходите рисовать!

16 декабря – фестиваль твор-
чества людей с ограниченными 
возможностями «День Благо-
дарения». Нужны ваши руки и 
время!

18-19 декабря – бал-маскарад 
для детей с редкими и генетичес-
кими заболеваниями. Необходи-
мы аниматоры!

а 27 ноября в 16 часов в кон-
ференц-зале «ГАООРДИ» состо-
ится открытое занятие. Родите-

лям особых детей расскажут 
о канис-терапии, познакомят 
с  четвероногими врачами, 
объяснят, какие собаки могут 
работать канис-терапевтами 
и т.д. Волонтеры Ассоциации 
развития и поддержки канис-
терапии готовы бесплатно 
заниматься с детьми, дарить 
не только радость общения с 
лучшим другом человека, но и 
здоровье.

Звоните и приходите! Про-
спект обуховской обороны, 
199 (м. «Пролетарская»). 
тел.: 362-76-78, 362-76-79, 
362-76-80.

милосердие

Ждем волонтеров
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8 КалейдосКоп

с е г о д н я
Славянка

•Услуги на этапе завершения стро-
ительства объекта и приемке его в 
эксплуатацию.
• Услуги по управлению, техничес-
кому обслуживанию и эксплуатации 
объекта.
• Услуги по организации и сопровож-
дению деятельности ТСЖ, ЖСК.
•Расчетно-кассовый центр для при-
ема платежей от населения.

ладога-Центр
УПРАВЛЯюЩАЯ КОМПАНИЯ
управление и эксплуатация 

недвижимости
www.ladoga-centre.ru

www.ladoga-centre.com
ул. стахановцев, д. 14, лит. а

444-61-44

Приглашает на занятия:
• малышей 
• дошколят 
• школьников 
и их родителей!

наш аДрес: 
 ул. ткачей, д. 4, корп. 2 

(вход со двора), 
тел.: (812) 982-83-37; 

8-953-352-09-45.
e-mail: veselayakarusel@gmail.com 

www.vkarusel.ru

ХозяйКе на заметКу
√

Пр. Обуховской Обороны, д. 130 
www.nagoz.ru

Тел.: 362-04-74, 363-98-72.

обухоВский сПортиВный комПлекс 
бассейны: 50 м, 25 м, детский 

• в спортивную 
группу для занятий 

СПЕЦИАЛЬНОЙ 
ГИМНАСТИКОЙ,

адаптированной для людей 
пожилого возраста

• в группы здоровья по плаванию

ПриГлашаем 
ПенсионероВ

Абонементы от 500 руб. сроком на 1 месяц

50 м, 25 м, детский

пр. Обуховской Обороны, д. 130, www.nagoz.ru

баССей-
ОбухОвСкИй СПОртИвный кОмПлекС

тел.: 363-98-72; 362-04-74

ВСЕ ЦЕНЫ 
ЗАМОРОЖЕНЫ! 

До 15 января 2012 г. 
продажа абонементов 

по старым ценам.
Приобретайте 
абонементы 

В бассейн сейчас,
ПлаВайте Потом!

быть здоровым 
выгодно! 

наш адрес: пр. обуховской обороны, д. 125.
справки – по тел.: 640-10-89, 640-12-81.

ДОм культуры «ПрОлетарСкИй»
в 2011–2012 году объявляет дополнительный набор на курсы

Для ВЗрослых:
* Кройка и шитье  * Курсы художественного 
вязания (крючок + спицы), ирландская техника
Вечера Для элеГантноГо ВоЗраста «кому За…» 

кажДую субботу, начало В 19.00.

Детские ноВоГоДние елки 
2 янВаря 2012 ГоДа В 11.00 и 14.00

ПораДуйте себя и блиЗких 
тоВарами иЗ ФинлянДии.

транспортная компания «балт-кар» предлагает 
жителям невского района ежедневные поездки 
на шопинг в города Финляндии – иматру и лап-
пеенранту. 

– Сбор и высадка пассажиров – на остановках около метро «Ломоносов-
ская», «Пролетарская», «Рыбацкое», «ул. Дыбенко», «пр. Большевиков»,  на 
автобусах 15–20 мест (без развозки по адресам) – 1100 руб./1 чел.

– От адреса до адреса в СПб, Красном Селе на микроавтобусах 8 мест – 
1500 руб./1 чел.

Предварительная запись – у диспетчеров по телефону 942-50-03.
ул. коллонтай, д. 41, офис 2,  тел. 649-00-35, www.balt-car.ru

А ведь в мире есть 
всего одна вещь, за-
бота о которой будет 
актуальна всегда и для 
всех – это наше здо-
ровье! 

Если вы хотите, чтобы 
подарок был не только красивым, 
но и полезным, вам помогут со-
ляные лампы! Это светильники 
из древнейшей каменной соли 
разных форм и размеров. Камен-
ная соль добывается в Гималаях 
на территории Пакистана и при 
нагревании очищает воздух от 
вредных частиц, которые выраба-
тывает бытовая техника. Соляные 
лампы очистят и ионизируют воз-
дух в вашем доме, а их приятный 

теплый свет создаст неповтори-
мую атмосферу уюта! 

Соляные лампы бывают 
различных форм и размеров: 

от маленьких пирамидок до 
огромных неограненных скал! 
Они просты в эксплуатации – 

для работы достаточно просто 
включить лампу в розетку. 

Стоимость соляных ламп – от 
850 рублей.

Приобрести лампы можно по 
адресу: пр. Обуховской Обороны, 
д.120, корп. Б, торговый центр 
«ON», отдел А15. Вы также можете 
заказать этот товар в нашем интер-
нет-магазине www.tornado-spb.ru 
или по тел. 642-48-59, и мы доста-
вим их вам домой!

наш дом

Соляные лампы –  
уют и здоровье в доме!
Рождественские праздники – это время любви и заботы! Своим близким 
мы стараемся преподнести самые лучшие подарки, которые будут не 
только красивыми, но и практичными! Сколько времени в преддверии 
праздников мы проводим в магазинах, не зная, что выбрать… Увы, не 
всегда подарки оказываются полезными.

√

Потрясающее второе блюдо 
можно приготовить с использова-
нием овощей! Например,  свини-
ну, тушенную в сливках и бульоне 
с овощной смесью из картофеля, 
моркови, репы, брюквы. А вот 
еще вкуснятина: тыква с перцем и 
мясным фаршем, репчатым луком 
и томатным пюре. Приготовить 
его легко: нужно просто смешать 
и обжарить ингредиенты. Это 
блюдо можно дополнить отвар-
ным картофелем. Очень необычен 
и ароматен рис с треской, вином 
и кокосовой стружкой. Неповто-
римость блюду придает соус из 
бульона, сливок и вина, в котором 

варится сладкий красный перец, 
обжаренная кокосовая стружка, 
а затем добавляется уже сварен-
ный рис. Все эти ингредиенты 
продаются на Невском рынке.

На десерт можно приготовить 
необычный пирог из блинчиков с 
разными прослойками: из шпи-
ната и мясного фарша, кубиков 
сыра и помидора, порезанного 
кружками. Недороги и вкусны 
оладьи с морковью и луком. 
Приготовить их легко: творог 
смешать с луком-пореем, мор-
ковью, кукурузой, сформиро-
вать из этой смеси небольшие 
лепешки и пожарить. На стол 

такие оладьи подают с соусом 
из репчатого лука, сметаны, 
сливок, салата и петрушки.

Спешите на Невский рынок за 
недорогими продуктами! Все 
они прошли тщательный конт-
роль специалистов лаборатории 
ветеринарно-санитарной экс-
пертизы. А молочная продукция, 
представленная здесь, произво-
дится из натурального молока 
без консервантов. Польза для 
здоровья очевидна!

Кулинарная книга 
Невского рынка

оВощная корЗина 
Весом более 11 кГ 
ВсеГо на 100 руб.

Капуста 
(5–6 кг, т. е. 2–3 кочана) – 22 руб.
Свекла (1 кг) – 7 руб.
Морковь (1 кг) – 10 руб.
Картофель (3 кг) – 21 руб.
Лук (1 кг) – 15 руб.
Тыква, репа, редька (1 кг) – 25 руб.

Ноябрьские прилавки изобилуют овощами и 
фруктами, предоставляя рачительным хозяйкам 
возможность для кулинарного творчества. И Нев-
ский рынок предлагает им недорогие овощи, 
фрукты и другие продукты, а заодно и рецепты 
недорогих и вкусных блюд.

Время работы рынка: с 10.00 до 19.00. адрес: пр. обуховской обороны, 75а, тел.: 365-14-19, 412-98-25.

если хорошие музыкальные ве-
чера, то, конечно, в «троицком».  
18 ноября здесь молодежь славила 
ветеранов. на гала-концерт приеха-
ли гости из украины и беларуси;  
на сцену вышли участники боевых 
действий в афганистане и чечне. 
В зале многие плакали…

Способны ли молодые понять те 
далекие подвиги, проникнуться ими 
по-настоящему? Одна из гостей вече-
ра, ветеран труда Людмила Егоровна, 
считает, что молодежи это нелегко, и 
дело не в том, что «нынешних» как-то 
не так воспитывали – просто время 
иное, среда другая... И замечательно, 
что есть такие вот светлые мальчишки и 
девчонки, как те, что вышли сегодня на 

сцену. (Среди них были и совсем крохи, 
еще не выговаривавшие букву «р»).

Автор-исполнитель Сергей Захаров 
из Киева и белорусский полковник 
Сергей Макей – это, конечно, совсем 
другая история. Газмановские «Офице-
ры» на белорусском, проникновенное 
«Домой» были спеты очень трагично 
теми, кто видел войну. 

В завершение вечера директор 
«Троицкого» Георгий Комиссаров 
и депутат ЗакСа Андрей Ловягин 
наградили участников и лауреатов 
III Открытого фестиваля творчества 
молодежи, выступавших на концер-
те, – представителей школ № 570, 
№ 328 и не только.

светлана хаматоВа

память

Песня помогает понять

общестВенный 
контроль
Вы недовольны 
обслуживанием вашего 

дома?
Вам плохо убирают подъезды 
и двор?
у вас не вывозят мусор?
Вам приходят две квитанции, 
и вы не знаете куда платить?
В вашем тсж идет спор 
председателей?
Вам не вызвать аварийную службу?
мы вам поможем!!!
телефон общественной приемной 
жителей вашего дома: 
8-965-080-60-10 с 10.00 до 18.00

электронный адрес: 
public_control@inbox.ru.

интернет-партнер редакции – 
«ттк – северо-Запад» 

www.ttk-nw.ru

Медицинский центр 
«Альбатрос» приглашает 

взрослых и детей 
на бесплатную диагностику 

новообразований кожи
Адрес: ул. Олеко Дундича, д. 8,
корп. 2, лит. А, каб. 109,
тел. 958-38-92
Железнодорожный пр., д. 28, лит. А,
каб. 203, тел. 958-38-91
Искровский пр., д. 10, каб. 11 
тел. 958-39-15

943-71-02

Честный тираж, 

эффективная реклама


